



Sachbearbeitung BS- Bildung und Sport

Datum 11.05.2015

Geschäftszeichen BS - Se/ToS

Vorberatung Schulbeirat

Sitzung am 25.06.2015 TOP

Beschlussorgan Fachbereichsausschuss Bildung und Soziales Sitzung am 01.07.2015 TOP

Behandlung öffentlich

GD 141/15

Betreff: Änderung von Grundschulbezirken der Grundschule Eichenplatz und der Friedrichsau-Grundschule

Anlagen: 4

Antrag:

Mit Wirkung vom Schuljahr 2015/16 werden die Grundschulbezirke der Grundschule Eichenplatz und der Friedrichsau-Grundschule entsprechend der Anlagen 1 - 3 neu festgelegt.

Gerhard Semler

Zur Mitzeichnung an:

BM 2, C 2, OB, VGV

Bearbeitungsvermerke Geschäftsstelle des Gemeinderats:

Eingang OB/G _____

Versand an GR _____

Niederschrift § _____

Anlage Nr. _____

Sachdarstellung:

1. Ausgangslage

Gemäß § 25 Schulgesetz BW hat u.a. jede Grundschule einen Schulbezirk. Der Verwaltungsausschuss des Ulmer Gemeinderates hat deshalb am 03.02.1992 für die Grund-, Haupt- und Förderschulen mit Wirkung vom Schuljahr 1992/1993 Schulbezirke festgelegt.

2. Aktuelle Situation

Im Schuljahr 2014/15 führt die Grundschule Eichenplatz 136 Schülerinnen und Schüler in 8 Klassen, davon 8 (6 %) ausländische Schülerinnen und Schüler, die Friedrichsau-Grundschule 123 Schülerinnen und Schüler in 7 Klassen, davon 25 (20 %) ausländische Schülerinnen und Schüler.

Das geplante Neubaugebiet „altes Klinikumgelände - Safranberg“ gehört bisher zum Schulbezirk der Grundschule Eichenplatz.

Der Standort Friedrichsau GS läßt sich zu Fuß besser erreichen. Für diesen Schulweg wird im Zuge der Bebauungsplanung „altes Klinikumgelände - Safranberg“ auch ein gesicherter Übergang über die Heidenheimer Straße festgelegt.

Am Standort der Friedrichsau-Grundschule sind, durch den Auszug der Alois-Bahmann-Schule, Förderschule, Raumkapazitäten geschaffen worden, um dem möglichen Schüleranstieg durch diese Schulbezirksänderung gerecht werden zu können.

In Abstimmung mit allen Beteiligten wird deshalb vorgeschlagen, mit Wirkung vom Schuljahr 2015/16 den Grundschulbezirk für die Grundschule Eichenplatz und die Friedrichsau-Grundschule entsprechend Anlage 1 – 3 festzulegen.

Die Erweiterung des Schulbezirks Friedrichsau-Grundschule um das Gelände "Altes Klinikumgelände" grenzt nördlich an den Messelsteinweg. Im Osten ist die Steinhövel- bzw. die Heidenheimer Straße die Grenze. Südlich grenzt die Stuttgarter Straße mit dem Örlinger-Tal-Weg das Gebiet ein und im Westen bleibt die Grenze durch die Bahnlinie bestehen wie bisher.

3. Schülerprognosen

Die voraussichtliche Schülerentwicklung der Grundschule Eichenplatz und der Friedrichsau-Grundschule ist aus Anlage 4 ersichtlich.

Da das Wohngebiet „altes Klinikumgelände – Safranberg“ derzeit erst am entstehen ist, kann aus heutiger Sicht noch keine abschließende Schülerprognose für die künftigen Schuljahre abgegeben werden.

Obwohl derzeit noch keine belastbaren Geburten- und Schülerzahlprognosen für das in Rede stehende Neubaugebiet gemacht werden können, steht heute

schon fest, daß die Grundschule Eichenplatz mit der derzeitigen Raumsituation keine freie Kapazität mehr hat.